Página: 13



Cooperación. Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, PT y Verde, articuló una promesa de alianza y coordinación, tanto con gobiernos estatales como con el sector empresarial, en un encuentro con líderes de Jalisco. La candidata presidencial no evade el tema caliente de la inseguridad, un punto álgido para los empresarios preocupados por el clima de inversión y estabilidad en sus regiones. Su enfoque resalta la importancia del trabajo conjunto entre los niveles de gobierno, una estrategia que, según afirma, le sirvió durante su mandato en la Ciudad de México. Comprometida con su proyecto, prefiere hablar de sinergias. Hace bien.

Estrategia. Xóchitl Gálvez, la candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, no pierde tiempo en su llamado al "voto útil" de los seguidores de Movimiento Ciudadano, aun ante la posible división que Jorge Álvarez Máynez podría generar. La referencia histórica a Heberto Castillo y Cuauhtémoc Cárdenas no es casual; busca resonancia emocional con una época donde las declinaciones eran por el bien mayor, contrastando con el presente, en que se percibe cada decisión como una calculada maniobra política. El discurso de Gálvez intenta unificar a la oposición, pero todo indica que no habrá declinaciones.

Retos. Alejandro Moreno anunció que renunciará a su liderazgo en el PRI y como candidato al Senado, si Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de MC, declina en favor de Xóchitl Gálvez antes del domingo, a fin de sumar votos para vencer a Morena: "...Y destina todo, todo su tiempo aire y de televisión para pedir el voto útil en favor de nuestra candidata Xóchitl Gálvez, yo renunciaré a la dirigencia nacional del PRI y a mi candidatura al Senado de la República", aseguró. Rápido lo desarmó Jorge Álvarez: "Primero vete tú". Obviamente, no lo tiene contemplado.

Conexiones. Más allá de las afinidades políticas están las personales. La relación de Epigmenio Ibarra con Claudia Sheinbaum resalta más que un simple lazo político: es una amalgama de beneficios en pos de un solo reto, la transformación. Epigmenio Ibarra, al frente de la cámara, documenta y dirige. Y mientras él teje narrativas visuales, ella construye su carrera hacia la Presidencia. No es que el apoyo mediático sea una novedad, pero en este ajedrez político Claudia y Epigmenio tienen sus piezas bien alineadas. El periodista camarógrafo recrea la historia y Sheinbaum la hace posible. Gana el segundo piso transformador.

Temores. Andrés Manuel López Obrador
rechaza la posibilidad de fraude electoral
y asegura que su gobierno no replica las tácticas
del pasado. Las preocupaciones del INE, a cargo
de Guadalupe Taddei, fueron minimizadas por el
Presidente, quien afirma que no habrá apagones
ni mapaches electorales. Así, convierte una
preocupación técnica en un pulso político, ya que
cualquier fallo operativo podría ser visto como eco
del pasado. López Obrador tranquiliza a la población,
que teme que ese día haya problemas con la luz
eléctrica. ¿Se acabaron los fantasmas de fraudes?

